

<p>配布資料</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・ 会議次第 <p>議事(1)</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 第2期白岡市教育振興基本計画（素案） 資料1 <p>議事(2)</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 学校施設の施設改修 資料2-1 ・ 任期付市費負担教職員任用事業 資料2-2 ・ （仮称）白岡市生涯学習施設の整備 資料2-3
-------------	---

議 事 の 経 過	
発 言 者	議 題 ・ 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項
事務局	<p>1 開会 笠原総合政策部長の進行により会議開会。</p>
小島市長	<p>2 あいさつ 小島市長から開会挨拶が行われた。</p>
小島市長	<p>3 議事 小島市長が議長となり、議事進行が行われた。</p>
事務局	<p>(1) 第2期白岡市教育振興基本計画（素案）について 資料1に基づき、事務局から説明が行われた。</p>
A委員	<p>(質疑) 第2期埼玉県教育振興基本計画に基づき、第2期白岡市教育振興基本計画を策定中であると説明があったが、その中に市独自の内容は盛り込まれているのか伺いたい。</p>
事務局	<p>市では、国や県の教育振興基本計画を参考に、整合性を図りながら第2期白岡市教育振興基本計画を策定中である。また、本計画は、第5次白岡市総合振興計画後期基本計画の教育行政分野をより詳細にしたものであり、市の現状に応じた内容を示している。御理解をいただきたい。</p>
A委員	<p>国や県は規模が大きいこともあり、示している内容は、広く浅くなっている部分が多いと考える。私としては、もう少し市の特色を生かした内容を盛り込んでいただきたい。</p>
長島教育長	<p>参考に申し上げますと、市独自の取組として、「町ぐるみん白岡」が進めている「我が家の約束」チェックシートを活用し、家庭教育の推進に努めている。また、白岡市発「いじめナシ！宣言」を発し、各小・中学校の取組を推進している。その他、少しではあるが、各施策項目に市独自の取組が記載されている。</p>
C委員	<p>学校教育や社会教育の現状については、さまざまな取組が行われているので理解できる部分は多いものと感じている。しかし、家庭教育の取組に関しては、まだまだ不足していると感じている。子どもたちをしっかりと教育していくために</p>

事務局	<p>は、家庭教育の充実を図ることが必要不可欠である。</p> <p>白岡市は、微増ながら人口が増えており、他地域から子育て世代の転入が多いと聞いている。この現状を踏まえ、市が家庭教育の充実を図るために特に力を入れている取組は何があるのか伺いたい。</p> <p>生涯学習課では、学校や地域と連携した家庭教育の充実を図るため、市民が主体となって家庭教育に関する事業を行う「町ぐるみん白岡」の活動支援を行っている。活動が始まって今年度で6年目となる。</p> <p>具体的な事業としては、10校ある市内の各小・中学校と連携して実施している家庭教育学級がある。活動内容は、専門の講師を招いて講座を開催し、その中で家庭での子育てや教育に関する悩み等の相談にきめ細やかな対応を実施している。</p> <p>また、広報しらおかや市公式ホームページをはじめ、家庭教育に関する情報に特化した内容を掲載している「いきいきkids」などの広報媒体を活用し、積極的に子育て情報を提供している。</p> <p>当市では近年、共働き世帯が増加しており、20代の転出が多く、30代、40代の子育て世代の転入が多い状況である。仕事と子育ての両立を支援する施策に関しても、教育委員会や「町ぐるみん白岡」と連携しながら事業を展開し、今後もさらに強化していきたいと考えている。</p>
小島市長	<p>その他御意見はいかがか。</p> <p>さまざまな貴重な御意見をいただき、感謝申し上げます。</p> <p>議事（1）第2期白岡市教育振興基本計画（素案）については、以上とする。</p>
事務局	<p>(2) 平成29年度の教育予算に関することについて</p> <ul style="list-style-type: none"> ・「学校施設の施設改修」 資料2-1に基づき、事務局から説明が行われた。 ・「任期付市費負担教職員任用事業」 資料2-2に基づき、事務局から説明が行われた。 ・「(仮称)白岡市生涯学習施設の整備」 資料2-3に基づき、事務局から説明が行われた。
長島教育長	<p>(質疑)</p> <p>情報提供として報告させていただくが、トイレの洋式化が行われた菟莪小学校や西小学校では、児童たちや先生方からとても好評であった。</p> <p>本年度も引き続き中学校4校のトイレの洋式化工事を計画しており、学校施設の充実を図っていく。</p>

B委員	<p>トイレの洋式化事業については、迅速に対応をしていただき、感謝申し上げます。エアコンの設置事業についても、予算等の課題もあるかと思うが、しっかりと事業を進めていただきたい。</p>
A委員	<p>エアコンの設置事業について、近隣の自治体の小・中学校におけるエアコンの導入状況についてお伺いしたい。</p>
事務局	<p>春日部市では、PFIを活用して全ての小・中学校への導入が完了している。また、久喜市では、リース方式を活用して導入を行っている。蓮田市については、エアコンの導入を開始したところであり、宮代町については、エアコンの設置事業は行われていない。幸手市は、当市と同様に検討段階である。</p>
A委員	<p>近隣市町の状況は承知した。エアコンの設置は、導入後も維持費等により費用が多くかかると聞いている。だが、児童たちのために学習環境を整え、より一層勉学に励んでもらうためにも、是非、実現させていただきたい。</p>
C委員	<p>以前、私はさいたま市岩槻区に勤めていたことがあり、さいたま市岩槻区については、全ての小・中学校にエアコンが導入された際、導入箇所は各教室のみで特別教室については導入されなかった。</p> <p>白岡市では、エアコンの導入を検討する際、費用等の課題もあるかと思うが、児童たちの学習効率の向上のため、特別教室へのエアコンの導入も検討していただきたい。</p>
小島市長	<p>小・中学校へのエアコンの導入については、迅速に対応してまいりたいと考えているので、御理解をいただきたい。</p>
D委員	<p>生涯学習施設の整備が着々と進んでいるところであるが、市民が愛着を持って利用してもらうことを最優先に考え、ハード面のみならず、ソフト面の充実もしっかりと考えていただきたい。</p>
事務局	<p>新しい生涯学習施設のコンセプトは、図書館機能、資料館機能及び生涯学習機能の融合となっている。市民の皆様に満足して利用していただけるように、ソフト面の充実も含め、施設の開館に向けて施設整備に全力で取り組んでいきたいと考えているので、御理解をいただきたい。</p>
A委員	<p>新しい施設を建設しても、多くの市民に利用してもらわなければ意味がない。多くの市民にとって利用しやすい施設環境を整えていくために、他の自治体の施設の訪問を実施するなど、今まで以上に調査、研究を進めていただ</p>

<p>事務局</p>	<p>きたい。</p> <p>市民の皆様が満足して施設を利用していただくために、これからも一人ひとりの職員が様々なことを学び、円滑な施設運営に生かしていきたいと考えている。</p> <p>また、白岡市は市民との協働によるまちづくりを推進しており、引き続き市民の皆様と協力し、共に考えながら活気ある生涯学習施設の運営を行っていきたいと考えている。</p>
<p>A委員</p>	<p>施設運営の中で、市民が中心となった活動を増やしていただきたい。この活動が社会教育の一端を担い、市民が自ら考え、行動する自立したまちづくりにつながると考えている。是非、検討をお願いしたい。</p>
<p>事務局</p>	<p>これからも、市民の皆様が中心となった活動を推進していけるよう検討していきたい。</p>
<p>小島市長</p>	<p>その他御意見はかがか。</p>
<p>長島教育長</p>	<p>来年度から任期付市費負担教職員任用事業が開始され、大山小学校の第2学年と第3学年が複式学級化を行わず、各学級に担任がつく形になる。</p> <p>ここにいる皆様には、来年度4月以降に大山小学校に足を運んでいただき、その活動状況をご覧いただきたいと考えている。そして、私たちが考えた方向性は正しかったと確認していただきたい。</p>
<p>小島市長</p>	<p>その他御意見はいかがか。</p>
<p>事務局</p>	<p>南小学校校舎等改修事業について、補足する。</p> <p>9月の補正予算で、設計費の予算を確保して来年度に事業を進めていく予定である。しかし、国庫補助を活用する予定なので、国の判断次第では予算がつかない可能性がある。万が一、予算がつかない場合は、平成30年度以降に持ち越しになることもあるので、御理解をいただきたい。</p>
<p>事務局</p>	<p>任期付市費負担教職員任用事業については、条例に基づき、事業を継続していきたいと考えている。</p> <p>また、トイレの洋式化事業や生涯学習施設の家具・備品・図書の購入に関する予算については、財政状況等により予算が変更となる可能性もあるので、あらかじめ御承知おきいただきたい。</p>

小島市長	南小学校校舎等改修事業以降の予定について、担当部長から説明を願いたい。
事務局	教育委員会では、施設の改修計画を作成しているが、全体的に見直す部分も存在するので、改めて計画内容を検討していく予定である。
小島市長	円滑な議事進行に御協力を賜り、また、熱心な御議論をいただき感謝申し上げます。以上で、本日の議事は全て終了とする。
事務局	<p>4 その他</p> <p>事務局から次回以降の総合教育会議の予定について説明が行われた。次回会議は、平成29年3月3日（金）を予定している。</p> <p>(質疑)</p> <p>なし。</p>
事務局	<p>5 閉会</p> <p>笠原総合政策部長の閉会宣言により終了。 【午後4：30終了】</p>